

B 5.1. Region Mainlinie

Antragsteller*in: BDKJ-Vorstand (BDKJ)

Berichtstext

1 Veranstaltungen und Aktionen KJB-Mainlinie 2025

2 Jahr 2024

- 3 Spieligenstadt 2024: An 4 Tagen haben wieder ca. 2500 Kinder, Jugendliche,
4 Erwachsene, Familien, ... zusammen aus ca. 2500 Brettspielen auswählen und
5 miteinander spielen können. Bereits die 13. Auflage der im ganzen Kreis
6 und darüber hinaus beliebten Spieleveranstaltung.
- 7 Game-changer: Spielend Toleranz lernen: Leider hat die Veranstaltung in
8 unserer Region wegen geringer Teilnehmer*innenzahlen nicht stattgefunden,
9 aber in Mainz war sie ein guter Erfolg. Und aufgeschoben ist nicht
10 aufgehoben!
- 11 BDKJ-Zusammenlegung zum BDKJ-Mainlinie: Aus dem BDKJ-Offenbach und dem
12 BDKJ-Seligenstadt wurde der BDKJ-Mainlinie. Und so wuchs nach einigen
13 bürokratischen Hürden endlich auch offiziell zusammen, was schon seit
14 einem Jahr zusammenarbeitete. Wir freuen uns!
- 15 Einhardrock – bereits zum 3. Mal: Das Mini-Woodstock auf der Bleiche in
16 Seligenstadt – wieder ein voller Erfolg. Mit ca. 500 Besucher*innen hat
17 sich die Zahl der Musikbegeisterten fast verdoppelt. Und wieder bekamen
18 junge Bands aus der Region und darüber hinaus die Möglichkeit, die Bühne
19 zu rocken.
- 20 Das KJB-Mainlinie hat eine Ludothek! Über 2500 Spiele – von den Klassikern
21 bis zu Neuheiten sind im KJB-Mainlinie für Institutionen, für die
22 Jugendarbeit, aber auch für Einzelpersonen und private Spieleabende
23 ausleihbar. Und bald findet sich die ganz aktuelle Liste unter www.kjb-mainlinie.de
- 25 Step by Step: Seit diesem Jahr ist die ehemalige Jugendnachtwallfahrt des
26 BDKJ-Seligenstadt auf die Liebfrauenheide ökumenisch.
- 27 „All you need“ – unter diesem Motto gab es gemeinsam mit Regionalkantor
28 für neue Geistliche Musik und Sozialmusik, Tobias Landsiedel, spirituelle
29 Abendveranstaltungen u.a. zum Thema „Frieden“.
- 30 Die „WELTfairÄNDERER“ waren bei uns zu Gast und wir verbrachten eine
31 erlebnisreiche, kontaktfreudige, überraschende, spannende und erfüllende
32 Woche an der Theodor-Heuss und Käthe-Kollwitz-Berufsschule in Offenbach.
- 33 Der Frauentag "Kraftvoll" fand in Seligenstadt statt und wir waren ein
34 Teil davon. Schade, dass nicht noch mehr junge Frauen dieses Angebot
35 genutzt haben – es wären viele passende Angebote dabei gewesen. Aber auch

36 so ein richtig guter Tag! Manchmal sollte man sich nicht vom Titel
37 abschrecken lassen ;-)

- 38
- 39 • Eine „Kirche zum Anfassen“ wurde „Maria Himmelskron“ in Heusenstamm. In
40 Kooperation mit dem Referat Menschen mit Behinderung hatten Firmlinge die
41 Möglichkeit, eine Kirchenführung mit allen Sinnen zu erstellen, selbst zu
42 erleben und dann auch praktisch auszuprobieren. Auch wenn leider das
43 Interesse von Menschen mit Beeinträchtigung gering war, war es für die
44 Firmlinge dennoch eine wertvolle Erfahrung und es entstand ein gutes
Konzept, das auch an anderen Orten genutzt werden kann.
 - 45 • Bei der Re-JuSeKo treffen sich die Hauptamtlichen, die für die
46 Jugendarbeit zuständig sind, zweimal im Jahr im KJB, um sich mit
47 Jugendthemen zu befassen.
 - 48 • 72-Stunden-Aktion – na klar waren auch wir dabei. In zahlreichen Gruppen
49 haben sich wieder viele Jugendliche und Junge Erwachsene in sozialen
50 Aktionen für andere eingesetzt so ein kleines bisschen das Gesicht der
51 Welt verändert.
 - 52 • Die Firmlinge von St. Franziskus Offenbach – der neu gegründeten Pfarrei –
53 waren im Garten des KJB zu Gast, von uns herzlich willkommen geheißen und
54 bewirtet, um dort mit ihrem Firmspender GV Lang in Kontakt zu kommen.
 - 55 • Präventionsschulungen – für uns ein wichtiges Thema. Mit 15 angebotenen
56 Schulungen haben wir das wichtige Thema mit Hilfe von superfitten
57 Honorarkräften wieder vielen Ehrenamtlichen näherbringen können.
 - 58 • „Café Inspiration“ heißt ein Treffen in unserer Region, in dem
59 Hauptamtliche sich – Überraschung – in einem Café treffen, um gemeinsam
60 neue Ideen zu entwickeln und sich dabei gegenseitig zu unterstützen. Auch
61 wir vom Jugendbereich sind dabei, um die Jugend dabei im Blick zu behalten
62 und neue Projekte zu entdecken.

63 Ausschau 2025

- 64 • 23.-26.01.2025: Kaum hat das Jahr angefangen, ist das 14. Spieligenstadt
65 auch schon wieder Geschichte. Nach wie vor eine Erfolgsgeschichte, hatten
66 wir in diesem Jahr so viele Schulklassen wie noch nie!
- 67 • Auch im „Café Inspiration“ waren wir schon wieder aktiv: Dieses Mal lag
68 ein Schwerpunkt der Themen auf Gender-Gerechtigkeit und
69 Kirchenraumgestaltung. Im Herbst werden wir uns wieder treffen.
- 70 • 28.03.2025: Step by Step – wieder geht es ökumenisch einen spirituellen
71 Weg auf die Liebfrauenheide.
- 72 • 01.04.2025: Dank neuer personeller Verstärkung in unserem Team kann jetzt
73 auch der BDKJ-Mainlinie gut begleitet in seine aktive Arbeitsphase
74 starten.
- 75 • 06.-13.04.2025: Es geht wieder nach Taizé gemeinsam mit dem KJB-Südhessen.
- 76 • 08.-11.05.2025: Offenbach spielt ist in diesem Jahr in den Räumen des KJB-
77 Mainlinie und St. Konrad zu Gast. Wir freuen uns auf diese gemeinsame
78 Veranstaltung, die auch im BDKJ-Offenbach schon eine lange Tradition hat.
- 79 • 27.05.2025: Re-JuSeKo in der Mainlinie
- 80 • 03.06.2025: Wieder werden die Firmlinge der Pfarrei St. Franziskus in
81 „unserem“ Garten und mit unserer Unterstützung mit ihrem Firmspender in
82 Kontakt kommen.
- 83 • 14.06.2025: „Einhardrock“ rockt wieder die Bleiche in Seligenstadt. Von
84 Pop bis Rock bis Metal ist alles dabei. Kommt gerne vorbei: Eintritt ist
85 frei, Essen und Getränke können zu günstigen Preisen erworben werden, für
86 Kids gibt es Spieleangebote.
- 87 • 15.06.2025: Mainuferfest in ökumenischer Kooperation
- 88 • 12.09.2025: Berufungspilgern: Nach vermutlich 3 Tagen an Schulen zum Thema
89 Berufung möchten wir uns mit Jugendlichen und Jungen Erwachsenen im
90 Wetterpark Offenbach auf die Suche nach ihrer ganz persönlichen Berufung
91 machen.
- 92 • Prävention: Dieses Jahr haben wir 12 Schulungen im Angebot verteilt in der
93 gesamten Region Mainlinie.